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LAMPIRAN 

 

Lampiran 1 Transkip Wawancara 

 

1. Biodata Agraprana 

 

Nama Lengkap : Agraprana Anugrah Winanda 

Alamat : Jl. Sidosermo indah II/5 

Jenis Kelamin : Laki-laki 

Tempat, Tanggal Lahir :Surabaya, 26 Februari 2007 

Nomer HP : 085850757937 

Asal Sekolah : SMAN 16 Surabaya 

Divisi : Ketua Coordinator Association of Sixteen Suporter 

 

2. Transkrip Wawancara Agraprana 

 

Wawancara dengan narasumber dilaksanakan pada tanggal 7 Juni 2024. 

Wawancara ini dilakukan di salah satu warung kopi di daerah Semolowaru, 

Surabaya, Jawa Timur. Berikut kutipan wawancaranya : 

 

Pertanyaan : Bagaimana cara anggota kelompok suporter SMAN 16 Surabaya 

menjalin Komunikasi satu sama lain ? 

 

Jawaban: “Kalau di CASPER  sih kita itu ada yang sistem kekeluargaan mas. 

Jadi, lebih tepatnya antara setiap angkatan itu kita menghilangkan 

gap yang begitu jauh, hanya sekedar respect. Untuk komunikasi  sih 

ya dari kekeluargaan itu tadi mas, yang jelas ya pertama kita 

membentuk kepercayaan supaya jadi komunikasi yang baik. Kita 

juga pakai grup Line mas, di Line itu kita itu ada mulai dari 

angkatan saya dan adek saya nanti ada penghubungnya ke kakak 

kelas saya sampai kepihak alumni pun kita ada mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa bahwa komunikasi yang anda lakukan 

dengan anggota lain berjalan lancar ? 

 

Jawaban : “Kalau lancar sih alhamdulillah sudah mas, cuman ya jelasnya kaau 

perihal komuniikasi apalagi di organisasi ini kita juga berteman, 
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jelasnya kan ya tetep ada permasalahan. Kenapa bisa dibilang 

lanacar, selama informasi yang disampaikan bisa berjalan itu udah 

lancar mas”. 

 

Pertanyaan : Seberapa intens komunikasi yang terjadi di dalam kelompok 

suporter SMAN 16 Surabaya ini? 

 

Jawaban : “Kita di CASPER  bisa dibilang komunikasi berjalan intens mas. 

Kita juga ketemu disekolah, kita juga temen dan kalau digrup  sih 

kita dibilang intens mas. Karena disitu kita enggak cuman ngebahas 

tugas-tugas aja, kita juga bisa bercanda-bercanda, sharing-sharing 

sebagai teman”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda sering datang ke pertemuan yang diadakan? 

 

Jawaban : “Iya sering mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa kelompok ini solid? Jika iya, berikan 

contoh bentuk loyalitas kelompok ini? 

 

Jawaban : “Alhamdulillahnya sih solid mas. Kenapa dibilang solid mas karena 

kita disini enggak cuman organisasian, segala pembahasan entah itu 

hal pribadi entah itu anu kita bebas. Cuman ada kalanya itu kita 

bahas tugas-tugas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah memiliki perbedaan pendapat dengan 

anggota lain? Lalu bagaimana cara anda untuk menyuarakan 

pendapat anda? 

 

Jawaban : “Perbedaan antar anggota itu pasti ya mas, karena setiap pendapat 

individu itu kan berbeda-beda pasti memiliki pemikirannya -. 

kalau mengatasinya sih kita menanamkan kesadaran pribadi aja. 

Ya kayak respect saling menghargai, ada waktunya kita menerima 

omongan orang-orang itu, ada waktunya kita bersuara”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa ada tekanan untuk selalu mengiyakan 

keputusan kelompok? 
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Jawaban : “Pernah mas, karena kembali lagi ke individunya gak semuanya tuh 

baerani untuk bersuara. Apalagi kayak kita ketemu pihak alumni 

bahkan ke adek-adekpun mereka masih terbatas. Cuman dari situ 

kita kembali mengingatkan lagi bahwa tujuannya itu gimana, 

tujuan kita berorganisasi ini gimana. Jadi pembahasannya 

mengikuti itu, meskipun bersuara atau tidaknya kita menghindari 

gap antar angakatan”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah merasa kelompok anda jauh lebih baik dari 

kelompok lain? 

 

Jawaban : “Kalau saya  sih gak berani mas kayak gitu mas, pasti ada yang 

lebih baik daripada kita. Cuman yang bisa kita lakukan berusaha 

untuk jadi yang terbaik aja”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa puas dengan pola komunikasi yang telah 

berjalan? Apa alasannya? 

 

Jawaban : “Yauda kalau emang dalam topik pembahasan atau dalam 

komunikasinya bisa terpenuhi maksud dan tujuannya disitu saya 

puas mas, mungkin bisa mencapai tujuan bersamanya itu kepuasan 

saya mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah pola komunikasi yang terjadi ini memberikan pengaruh 

yang sangat signifikan terhadap kelompok ini? 

 

Jawaban : “Untuk komunikasi yang saat ini sudah terjadi ya mas. Menurut 

saya sih signifikan mas, saya juga pernah ngalami dimana 

komunikasi enggak baik-baik saja itu berat mas buat jalan perihal 

organisasi apalagi buat pertemanan. Justru karena sekarang sudah 

mulai terbuka jadi komunikasi itu terasa signifikan mas. Dari kita 

dulu yang awal seperti apa sampek sekarang kita seperti ini pun 

terasa banget”. 
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3. Biodata Dwi Lanang  

 

Nama Lengkap : Dwi Lanang 

Alamat : Jl. Manyar Sabrangan 5/22 

Jenis Kelamin : Laki-laki 

Tempat, Tanggal Lahir : Surabaya, 20 juni 2006 

Nomer HP : 085755311152 

Asal sekolah : SMAN 16 Surabaya 

Divisi : Kreatif Coordinator Association of Sixteen Suporter 

 

4. Transkrip Wawancara Dwi Lanang 

 

Wawancara dengan narasumber dilaksanakan pada tanggal 9 Juni 2024. 

Wawancara ini dilakukan di salah satu warung kopi di daerah Sidosermo Indah, 

Surabaya, Jawa Timur. Berikut kutipan wawancaranya : 

 

Pertanyaan : Bagaimana cara anggota kelompok suporter SMAN 16 Surabaya 

menjalin Komunikasi satu sama lain ? 

 

Jawaban : “Karena kita kan kebnayakan yang satu kelas itu kita seringnya 

ngobrol sih mas buat menjalin komunikasi kadang kita juga sering-

sering ketemu kok. Kalau buat sama adek-adek atau yang lainnya 

tuh kita tuh hubunginnya tuh lewat grup mas, jadi selain ngobrol 

disekolah kita juga ada grup. Kita grup itu kebagi mas ada yang 

sama adek kelas, ada yang sama senior, angkatan saya , bahkan 

ada grup sama alumni. Kalau di tribun sih kita juga kadang gunain 

HT mas buat komunikasi, ya itu karena biasanya kalau ditribun 

itukan rame jadi kayak susah gitu mas buat komunikasi nya 

makanya pakai HT itu. Kadang kita juga pakai kayak kode-kode 

gitu mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa bahwa komunikasi yang anda lakukan 

dengan anggota lain berjalan lancar ? 

 

Jawaban : “Cukup lancar sih mas, ya karena kita  juga sering ketemu 

disekolah. Bahkan kadang juga diluar sekolah, kayak cangkruk 

bareng”. 
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Pertanyaan : Seberapa intens komunikasi yang terjadi di dalam kelompok 

suporter SMAN 16 Surabaya ini? 

 

Jawaban : “Saya rasa sih intens banget sih mas, soalnya kita juga ngobrol-

ngobrolin suatu proker kita kan juga ada proker gitu mas, jadi 

seringlah ngobrol secara  langsung, ngobrol lewat chat gitu, kita 

juga sering kok ngadain technical meting gitu ya buat nyiapin 

proker-proker itu tadi. Technical meeting kita bisa dibilang flesibel 

sih mas waktunya. Rutin sih pernah juga, pernah kok kita rutin 

juga kayak hampir 3 bulanan kita rutin terus tuh mas tiap 

minggunya. Kala itu kita lagi ada proker nyiapin diklat mas, 

diforum itu  yang dibahas ada banyak mas jadi kayak persipan 

diklat, nanti diklatnya jalannya gimana, makan-maknnya perserta 

diklat. Karena yang di diklat itu adek kelas mas jadi sifatnya itu 

rahasia mas gitu mas buat adek kelas. Jadi angkatan saya, senior, 

dan alumni. Kalau pas proker itu peran alumni sebagi pembawa 

forum”.  

 

Pertanyaan : Apakah anda sering datang ke pertemuan yang diadakan? 

 

Jawaban : “Iya cukup sering sih mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa kelompok ini solid? Jika iya, berikan 

contoh bentuk loyalitas kelompok ini? 

 

Jawaban : “Kalau dibilang solid, solid banget sih mas. Dari bamyak nya 

ketemu-ketemu tadi, hal-hal yang dilaluin bareng, bahkan solidnya 

kita itu bisa dibilang kayak susah bareng seneng bareng”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah memiliki perbedaan pendapat dengan 

anggota lain? Lalu bagaimana cara anda untuk menyuarakan 

pendapat anda? 

 

Jawaban : “Iya pernah si mas, walaupun kadang bukan diranah saya gitu. Saya 

tetep ngusulin apa yang saya tau gitu buat anak-anak. Jadi sangat 

bebas sekali disini, biasanya kalau ada gak sukanya gitu kadang 

saya langsung memberi saran gitu mas”. 
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Pertanyaan : Apakah anda merasa ada tekanan untuk selalu mengiyakan 

keputusan kelompok? 

 

Jawaban : “Pas waktu itu proker baju kalau gak salah, nah diproker baju ini 

kita kan ada tender gitu mas. Di tender ini banyak vendor yang 

masuk di ciri-ciri anak-anak lah mas. Nah disitu karena ada 

presure dari almuni buat bener-bener milih vendor yang tepat lah 

gitu. Saya sampek bersuara ke anak-anak buat ga milih vendor 

itu”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah merasa kelompok anda jauh lebih baik dari 

kelompok lain? 

 

Jawaban : “Saya dikirimin satu vidio sama temen saya gitu. Ini kan yang biasa 

dibuat sixteen, ditiru sekolah lain gitu. Nah disitu kadang-kadang 

temen-temen ngerasa kayak, ternyata konsepan kita sampai 

dibawain sekolah lain, jadi inspirasi sekolah lain. Jadi itu yang 

bikin nkita ngrasa kayak lebih baik dari sekolah”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa puas dengan pola komunikasi yang telah 

berjalan? Apa alasannya? 

 

Jawaban : “Kalau menurut pandangan saya  itu, di CASPER itu kalau emang 

beneran ngerasa puas kalau anak-anak itu bisa lebih terbuka satu 

sama lain. Jadi kalau anak-anak mau cerita ya langsung cerita 

engga nunggu anak ini pergi dulu gitu mas”.   

 

Pertanyaan : Apakah pola komunikasi yang terjadi ini memberikan pengaruh 

yang sangat signifikan terhadap kelompok ini? 

 

Jawaban : “Saya belajar banyak mas sebenernya dari CASPER ini juga, 

dampak ke saya itu bener-bener besar banget gitulo. Saya bisa 

mempelajari sifatnya orang, saya bisa belajar ngomong, saya bisa 

belajar mengambil keputusan”. 
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5. Biodata Rifki Nur Fauzi 

 

Nama : M Rifki Nur Fauzi 

Alamat : Panjang Jiwo 8/45 BB 

Jenis Kelamin : Laki-laki  

Tempat, tanggal lahir : Madiun, 22-07-2007 

Nomer HP :  0813-5824-7354 

Asal sekolah : SMAN 16 SURABAYA 

Divisi : Perkusi Coordinator Association of Sixteen Suporter 

 

6. Transkrip Wawancara Rifki Nur Fauzi 

 

Wawancara dengan narasumber dilaksanakan pada tanggal 8 Juni 2024. 

Wawancara ini dilakukan di salah satu warung kopi di daerah Sidosermo Indah, 

Surabaya, Jawa Timur. Berikut kutipan wawancaranya : 

Pertanyaan : Bagaimana cara anggota kelompok suporter SMAN 16 Surabaya 

menjalin Komunikasi satu sama lain ? 

 

Jawaban : “Kalau dalam CASPER grup itu ada mas. Jadi, grup antar angkatan 

untuk informasi  dan bekerja sama sesama anggotanya. Kita juga 

ada grup sama kakak kelas dan alumni juga mas. Jadi, kita 

gunakan grup itu untuk mencari pendapat-pendapat dari kakak 

kelas dan kita mencari ilmu dari kakak kelas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa bahwa komunikasi yang anda lakukan 

dengan anggota lain berjalan lancar ? 

 

Jawaban : “Kalau diangkatan ku itu lumayan lancar mas, karena anak-anaknya 

itu sudah mengenal satu sama lain”. 

 

Pertanyaan : Seberapa intens komunikasi yang terjadi di dalam kelompok 

suporter SMAN 16 Surabaya ini? 

 

Jawaban : “Intens si mas kita juga ada pertemuan gitu biasanya diadakan 1 

minggu sekali. Jadi buat bahas kayak tentang pekerjaan gitu yang 

ada di organisasi gitu, kayak proker-proker gitu”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda sering datang ke pertemuan yang diadakan? 
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Jawaban : “Kalo saya pribadi sering mas, soalnya di technical meeting itu kita 

diwajibkan buat dateng mas. Konsuekensi itu ada mas kalau gak 

dateng technical meeting, konsekuensi itu gak tentu si mas karena 

yang nentuin itu ketuanya kadang”. 

Pertanyaan : Apakah anda merasa kelompok ini solid? Jika iya, berikan 

contoh bentuk loyalitas kelompok ini? 

 

Jawaban : “Kalau menurut saya itu CASPER itu solid mas, jadi CASPER itu 

mengarah kekeluargaan. Jadi kita bisa berkomunikasi dengan 

mas-mas kita dan alumni”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah memiliki perbedaan pendapat dengan 

anggota lain? Lalu bagaimana cara anda untuk menyuarakan 

pendapat anda? 

 

Jawaban : “Pernah sih mas, kayak dalam persetujuan dalam hal kegiatan dan 

lain-lain gitu mas. Karena disini kita menyaring pendapat-

pendapat yang berbeda itu dan kita akan memikirkan lebih dalam 

lagi kedepannya gimana” 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa ada tekanan untuk selalu mengiyakan 

keputusan kelompok? 

 

Jawaban : “Jadi kita sesama anggota semua itu kita bebas berpendapat, jadi 

semua pendapat kita itu disaring mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah merasa kelompok anda jauh lebih baik dari 

kelompok lain? 

 

Jawaban : “Kalau itu pasti mas, soalnya dari SMP itu kita bekalnya dikit, di 

SMA kita baru mengembangkan bekal-bekal kita yang ada. Kalau 

dibilang lebih baik dari sekolah lain enggak si mas soalnya kita 

juga sama-samalagi belajar juga” 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa puas dengan pola komunikasi yang telah 

berjalan? Apa alasannya? 
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Jawaban : “Kalau dari saya pribadi dari komunikasinya ngerasa puas mas. 

Karena satu angkatan itu bisa diajak berkontribusi, ketika satu 

sakit, sakit semua. Satu seneng, seneng semua” 

 

Pertanyaan : Apakah pola komunikasi yang terjadi ini memberikan pengaruh 

yang sangat signifikan terhadap kelompok ini? 

 

Jawaban : “Kalau dampak dari aku  ya mas, kita melewati seua proses itu ke 

alumni atau ke adek kelas itu bisa enjoy ya mas. Kayak kita bisa 

menyuarakan pendapat kita enggak takut lagi dan tanya-tanya ke 

mas-masnya dan alumni”. 

 

 

7. Biodata Surya Saputra 

 

Nama : Surya Saputra 

Alamat : Panjang Jiwo gang lebar no.05 

Jenis Kelamin : Laki-laki 

Tempat, Tanggal Lahir : Surabaya, 09 September 2005 

Nomer HP : 083114299012 

Asal sekolah : SMAN 16 SURABAYA 

Divisi : Ticketing Coordinator Association of Sixteen Suporter 

 

8. Transkrip Wawancara Surya Saputra 

 

Wawancara dengan narasumber dilaksanakan pada tanggal 8 Juni 2024. 

Wawancara ini dilakukan di salah satu warung kopi di daerah Bendul Merisi, 

Surabaya, Jawa Timur. Berikut kutipan wawancaranya : 

 

Pertanyaan : Bagaimana cara anggota kelompok suporter SMAN 16 Surabaya 

menjalin komunikasi satu sama lain ? 

 

Jawaban : “Jadi semua anak-anak di CASPER itu gak  peduli asal SMP mana 

jadi enjoy aja gitu. Gup juga ada mas jadi meskipun ga ketemu 

juga enak ngobrolnya”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa bahwa komunikasi yang anda lakukan 

dengan anggota lain berjalan lancar ? 



 

62 
 

 

Jawaban : “Lancar sih mas, lancar-lancar aja. Lancarnya tuh kayak gini mas 

jadi kemarin-kemarin tuh ada kayak di CASPER itu ada kerjaan 

lah mas bikin koreo terus ngajak anak-anak buat bantuin itu ya 

melalui grup”. 

 

Pertanyaan : Seberapa intens komunikasi yang terjadi di dalam kelompok 

suporter SMAN 16 Surabaya ini? 

 

Jawaban : “Cukup intens si mas kita juga ada pertemuan jadi,kalau semisal 

mendekati sebuah pertandingan mungkin 1 minggu sebelum 

pertandingan dimulai itu ngumpul dulu buat bahas apa yang mau 

dibuat untuk koreonya itu mas. Rutinitas itu ada mas, biasanya itu 

2 minggu sekali biar kayak menjalin komunikasi agar berjalan”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda sering datang ke pertemuan yang diadakan? 

 

Jawaban : “Sering sih mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa kelompok ini solid? Jika iya, berikan 

contoh bentuk loyalitas kelompok ini? 

 

Jawaban : “Kalau dibilang solid sih cukup solid ya mas contohnya semingguan 

lalu itu ban saya bocor mas dijalan, terus tiba-tiba ada temen saya 

itu dan anak CASPER itu langsung bantu saya dan manggil temen-

temen lainnya buat bantu saya, saya kagumnya disitu mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah memiliki perbedaan pendapat dengan 

anggota lain? Lalu bagaimana cara anda untuk menyuarakan 

pendapat anda? 

 

Jawaban : “Untuk menyikapi perbedaan itu ya enak aja si di  CASPER itu 

banyak pendapat tapi bisa disaring gitu dipilih mana yang lebih 

baik gitu mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa ada tekanan untuk selalu mengiyakan 

keputusan kelompok? 
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Jawaban : “Tidak ada mas. Karena ya organisasi ini kan semua anggotanya 

berpendapat demi kelancaran organisasi ini”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah merasa kelompok anda jauh lebih baik dari 

kelompok lain? 

 

Jawaban : “Kalau pengalaman saya pas SMP dulu itu pernah ikut kayak 

organisasi suporter kayak giini. Nah di CASPER ini saya ngerasa 

komunikasi lebih jalan, lebih baik gitulah mas. Kalau sama 

suporter gitu juga ada sih mas, karena saya punya temen dari SMA 

lain itu curhat ke saya kalau di angkatannya itu komunikasinya 

kurang baik jadi saya ngerasa bersyukur lah di CASPER ini 

komunikasi baik”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa puas dengan pola komunikasi yang telah 

berjalan? Apa alasannya? 

 

Jawaban : “Kalau saya secara pribadi puas banget dan bersyukur banget, 

berkaca dari pengalaman saya waktu SMP sama cerita SMA lain 

itu, CASPER lebih oke”. 

 

 

Pertanyaan : Apakah pola komunikasi yang terjadi ini memberikan pengaruh 

yang sangat signifikan terhadap kelompok ini? 

 

Jawaban : “Pengaruhnya kayak semisal pengaruh secara individu. Saya yang 

pertama mungkin takut untuk berpendapat, melihat perbedaan 

pendapat itu saya disini juga belajar mas. Komunikasi itu penting, 

menghargai pendapat itu penting mas”. 

 

 

9. Biodata Amelia Fidela 

 

Nama :Amelia Fidela Zada  

Alamat : Sidosermo 4 gg.3 no.14 

Jenis Kelamin : Perempuan 

Tempat, Tanggal Lahir : Surabaya, 30 Maret 2007 

Nomer HP : 0881036775163 
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Asal sekolah : SMAN 16 SBY 

Divisi : Publikasi dan Dokumentasi Coordinator Association of Sixteen Suporter 

 

10. Transkrip Wawancara Amelia Fidela 

   

Wawancara dengan narasumber dilaksanakan pada tanggal 10 Juni 2024. 

Wawancara ini dilakukan di SMAN 16 Surabaya, Surabaya, Jawa Timur. 

Berikut kutipan wawancaranya: 

 

Pertanyaan : Bagaimana cara anggota kelompok suporter SMAN 16 Surabaya 

menjalin Komunikasi satu sama lain ? 

 

Jawaban: “Biasanya dari CASPER itu mencoba komunikasi dari berbagi 

platform ya. Biasanya itu dari wa dan dari line. Jadi kalau ada 

informasi terbaru kita membagikan informasinya itu dari line, wa, 

ataupun langsung. Pengunaan media sosial itu bisa menjangkau 

lebih banyak informasi gitu kan”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa bahwa komunikasi yang anda lakukan 

dengan anggota lain berjalan lancar ? 

 

Jawaban : “Iya cukup lancar sih mas dengan memakai platform itu cukup 

ngebuat komunikasi jadi makin lancar”. 

 

Pertanyaan : Seberapa intens komunikasi yang terjadi di dalam kelompok 

suporter SMAN 16 Surabaya ini? 

 

Jawaban : “Oh itu cukup intens kok, Jadi di CASPER itu kalau semisal setiap 

minggu ada informasi baru, ada match, ada informasi lah, pasti 

diberitahukan. Kita juga ada pertemuan, akhir-akhir ini kta tuh 

nerapin pertemuan seminggu sekali ”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda sering datang ke pertemuan yang diadakan? 

 

Jawaban : “Iya lumayan sering mas”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa kelompok ini solid? Jika iya, berikan 

contoh bentuk loyalitas kelompok ini? 
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Jawaban : “Menurut saya pribadi itu udah ya mas. Tapi kurang tau lagi dari 

perindividu masih menyimpan masalah , mereka kurang 

profesional dalam menghadapi masalah tersebut jadinya kebawa 

ke organisasi”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah memiliki perbedaan pendapat dengan 

anggota lain? Lalu bagaimana cara anda untuk menyuarakan 

pendapat anda? 

 

Jawaban : “Pernah, sebelumnya saya meminta izin untuk mengeluarkan 

pendapat. Tentunya di dalam forum itu pasti sudah diterapkan 

kalau ada pendapat yang mau diberikan itu gapapa langsung bilang 

aja”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa ada tekanan untuk selalu mengiyakan 

keputusan kelompok? 

 

Jawaban : “Gaada si mas. Karena dari inisiatif  dan disini dibebas untuk 

berpendapat”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda pernah merasa kelompok anda jauh lebih baik dari 

kelompok lain? 

 

Jawaban : “Jauh lebih baik si iya, tapi juga jauh lebih lembut treatment 

organisasinya. Kalau di CASPER itu lebih lembut itu maksudnya, 

kalau di sekolah lain itu ada beberapa treatment yang kayak lebih 

memukul ke fisiknya”. 

 

Pertanyaan : Apakah anda merasa puas dengan pola komunikasi yang telah 

berjalan? Apa alasannya? 

 

Jawaban : “Saya merasa sudah cukup sih, tapi mungkin masih bisa lebih baik 

lagi. Karena menurut saya para anggota harus lebih terbuka satu 

sama lain, tidak ada masalah yang dipendem  nanti kurang 

profesional dari diri mereka itu bisa menggeret ke organisasi. 

Jadinya nanti waktu di organisasi itu jadi berantakan kayak gitu”. 
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Pertanyaan : Apakah pola komunikasi yang terjadi ini memberikan pengaruh 

yang sangat signifikan terhadap kelompok ini? 

 

Jawaban : “Karena semenjak saya masuk CASPER tuh, saya tuh merasa 

perubahan dalam diri itu ada gitu. Dulunya saya tuh malu buat 

bersuara tapi semenjak di CASPER udah mulai berani buat 

bersuara”. 
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Lampiran 2 Kartu bimbingan Halaman 1 
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Lampiran 3 Kartu bimbingan Halaman 2 
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Lampiran 4 Lembar Revisi 1 
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Lampiran 5 Lembar Revisi 2 
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Lampiran 6 Lembar Revisi 3 
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Lampiran 7 Hasil Turnitin 

 


